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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO 

JEQUITINHONHA E MUCURI 
 

CONSU 
 

 

          ATA  DA  106ª      SESSÃO,      SENDO       A   78ª   SESSÃO       ORDINÁRIA,       DO     1 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO  DA   UNIVERSIDADE   FEDERAL   DOS VALES    DO 2 

JEQUITINHONHA E MUCURI, REALIZADA EM 05/06/2014.  3 

 4 
             Às quatorze horas do dia cinco do mês de junho do ano de dois mil e quatorze, na Sala de 5 

Reuniões do prédio da Reitoria, verificado o quorum, teve início a 106ª sessão do Conselho 6 

Universitário, sendo a 79ª em caráter ordinário, conforme convocação datada de 29/05/2014, sob a 7 

presidência do Sr. Reitor, Prof. Pedro Angelo Almeida Abreu, e contando com as presenças dos 8 

professores: Flaviana Tavares Vieira – Diretora de Ensino-Prograd, Alexandre Christófaro Silva – Pró-9 

Reitor de Pesquisa e Pós Graduação, Débora Fernandes de Melo Vitorino – Diretora de Extensão-10 

Proexc, Gilciano Saraiva Nogueira – Diretor da Faculdade de Ciências Agrárias, Fabiane Nepomuceno 11 

Costa – Vice-Diretora da Faculdade de Ciências Biológicas e da Saúde,  Josiane Magalhães Teixeira – 12 

Diretora da Faculdade de Ciências Exatas, Roberto Antônio Penedo do Amaral  – Diretor da Faculdade 13 

Interdisciplinar em Humanidades, Cláudio Eduardo Rodrigues – Diretor da Faculdade de Ciências 14 

Sociais Aplicadas e Exatas, Olavo Cosme da Silva – Diretor em exercício do Instituto de Ciência e 15 

Tecnologia de Diamantina, Carlos Henrique Alexandrino – Diretor do Instituto de Ciência, Engenharia e 16 

Tecnologia do Campus do Mucuri, Saulo Alberto do Carmo Araújo – Diretor do Instituto de Ciências 17 

Agrárias – Campus de Unaí, Ricardo Ribeiro de Ávila – Diretor do Instituto de Engenharia, Ciência e 18 

Tecnologia – Campus de Janaúba, Cynthia Fernandes Ferreira Santos – Diretora da Faculdade de 19 

Medicina de Diamantina, Ângelo Márcio Pinto Leite – Representante docente da Faculdade de Ciências 20 

Agrárias, Leandro Silva Marques e Sílvia Regina Paes-Suplente – Representantes docente da Faculdade 21 

de Ciências Biológicas e da Saúde, Geruza de Fátima Tomé Sabino e George Henrique Merino Rodolfo 22 

– Representantes docentes da Faculdade de Ciências Exatas, Jorge Fulgêncio Silva Chaves e Fábio Silva 23 

de Souza – Representantes docentes da Faculdade de Ciências Sociais Aplicadas e Exatas, Raquel Anna 24 

Sapunaru e Thiago Parente Lima – Representantes docentes do Instituto de Ciência e Tecnologia de 25 

Diamantina, Alexandre Faissal Brito e José Aparecido de Oliveira Leite – Representantes docentes do 26 

Instituto de Ciência, Engenharia e Tecnologia do Campus do Mucuri, Marcos Rogério Cintra – 27 

Representante docente da Faculdade Interdisciplinar em Humanidades, Fabrício da Silva Terra e 28 

Leandro Augusto Felix Tavares - Representantes docentes do Instituto de Ciências Agrárias, Leila 29 

Moreira Bittencourt Rigueira e Honovan Paz Rocha-Suplente - Representantes docentes do Instituto de 30 

Engenharia, Ciência e Tecnologia. Compareceram também os Representantes dos servidores técnico-31 

administrativos: Amanda Thomaz Monteiro, Renato Rocha Sudre-Suplente, Ricardo de Oliveira Brasil 32 

Costa, Kellen S. Evangelista-Suplente, Renato da Conceição Oliveira e os Acadêmicos Lidia Gabriella 33 

Santos  e Tamires da Silva Gonçalves-Suplente – Representantes dos Acadêmicos da Pós-Graduação, os 34 

Acadêmicos Leonardo Nogueira Alves e Carla Sant’Anna de Araújo e Nathália Ramos Lopes-Suplente - 35 

Representantes Discentes da Graduação e o Sr. Leonardo Soeiro Pinheiro – Representante do Conselho 36 

de Integração Comunitária (CONSIC).  Foram justificadas as ausências dos Conselheiros: Donaldo Rosa 37 

Pires Júnior - Vice-Reitor, Wellington Willian Rocha – Representante docente da Faculdade de Ciências 38 

Agrárias, Geovane da Conceição Máximo – Representante docente da Faculdade Interdisciplinar em 39 

Humanidades, bem como de seu suplente e Etel Rocha Vieira – Representante da Faculdade de 40 

Medicina de Diamantina. Deixou de comparecer o TA Fagner Souza da Fonseca - Representante dos 41 

servidores técnico-administrativos. Não há representação da Direção do IECT, de um representante 42 

docente da FCBS e de 1 representantes da FAMED. Inicialmente o Sr. Presidente coloca em discussão a 43 

ata da 105ª sessão, já do conhecimento de todos. Após votação a referida ata foi aprovada com trinta e 44 

seis votos favoráveis e cinco abstenções. Em seguida o Sr. Presidente dá as boas vindas aos novos 45 
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integrantes do Conselho: Diretor do IECT-Janaúba, Ricardo Ribeiro de Ávila, Representantes da FCBS, 46 

Titular: Leandro Silva Marques, Suplente: Marcos Luciano Pimenta Pinheiro e Representantes da 47 

FACET, Titular: George Henrique Merino Rodrigues, Suplente: Erinaldo Barbosa da Silva. I- 48 

EXPEDIENTE: A) RECEBIDA: 1- Ofício n.º  035/2014/FACET, encaminhando novos representantes 49 

junto ao Consu. 2- Ofício n.º  035/2014/FCBS, encaminhando novos representantes junto ao Consu. B) 50 

CORRESPONDÊNCIA EXPEDIDA: 1) OFÍCIOS: 1- Ofício nº. 31, de 12/05/2014, à Progep, 51 

informando decisão do Consu sobre a revogação da suspensão do pagamento dos salários dos servidores 52 

técnico-administrativos. 2- Ofício nº. 32, de 12/05/2014, à Progep, informando decisão do Consu acerca 53 

de proposta de edital para contratação de professor. 2) DESPACHOS:  1- Homologando a Resolução 54 

n.
o
 12 – CONSU, de 24/04/2014, que altera a Resolução n.

o
 09 – CONSU, de 27/03/2014, que cria o 55 

Curso de Geologia – Bacharelado, na modalidade presencial, a ser ofertado pela UFVJM, aprovada ad 56 

referendum, em 24/04/2014. 2- Homologando Resultados de Avaliação de Estágio Probatório de 57 

interesse dos Professores: Manoel José Mendes Pires, do ICT, Dalva Ester Costa Ferreira, da FACET. 3) 58 

PAPELETAS: 1- Papeleta n.º 10, de 22/05/2014, designando Representantes Docentes da Faculdade de 59 

Ciências Exatas (FACET) - Titular: George Henrique Merino Rodrigues, Suplente: Erinaldo Barbosa da 60 

Silva.  2- Papeleta n.º 11, de 22/05/2014, designando Representantes Docentes da Faculdade de Ciências 61 

Biológicas e da Saúde (FCBS) - Titular: Leandro Silva Marques, Suplente: Marcos Luciano Pimenta 62 

Pinheiro. REFERENDAR: 1- Viagem do Reitor ao exterior (Lima-Peru), no período de 09 a 63 

13/06/2014, aprovada ad referendum do Consu. O Sr. Presidente informa que a viagem foi cancelada 64 

devido a compromissos junto a UFVJM. 2- Colação de Grau posterior dos Formandos: Arthur Henrique 65 

Lopes Bicalho, do Curso de Licenciatura em Educação Física, da Faculdade de Ciências Biológicas e da 66 

Saúde, Isabella Nayara Gonçalves de Oliveira, do Curso de Bacharelado em Humanidades e Jéssica 67 

Cristina Araújo e Marcelo Júnior dos Reis Cunha, do Curso de Licenciatura em História, da Faculdade 68 

Interdisciplinar em Humanidades, realizada, ad referendum, em 29/05/2014. Após votação o ato foi 69 

aprovado por unanimidade. HOMOLOGAR: 1- Resultado de Avaliação de Estágio Probatório de 70 

interesse dos Professores: Manoel José Mendes Pires, do ICT, Dalva Ester Costa Ferreira, da FACET, 71 

considerados aprovados, conforme dispõe o Art. 8º da Res. Nº. 4/CONSU, de 14/09/2007. Após votação 72 

individual os docentes tiveram seus estágios probatórios homologados por unanimidade. O Prof. Jorge 73 

Fulgêncio solicita a alteração da ordem da pauta, para discussão dos itens 7e 8. O Sr. Presidente informa 74 

que na reunião anterior houve um consenso de que trataria como primeiro assunto a Resolução que 75 

aprovou o Regulamento das reuniões do Consu. Passa-se aos Assuntos da pauta: 1- Apreciação de 76 

proposta de alteração de regulamentação das sessões do CONSU – Res. n.º 10, de 04/04/2014, para 77 
análise e deliberação – Inicialmente o Sr. Presidente ressalta que as propostas de alterações que serão 78 

analisadas foram enviadas para conhecimento de todos, tendo o Prof. Marivaldo apresentado sugestões 79 

nos artigos 13 e 19. Em seguida faz a leitura das referidas alterações, sendo votadas as mais 80 

significativas, como e segue: 1- Inclusão do §7º no Art. 1º que especifica os assuntos passíveis de 81 

inclusão em “Outros Assuntos”: Aprovado com trinta e nove votos favoráveis e duas abstenções. 2- 82 

Inclusão do §2º no Art. 4º que trata da duração das sessões: 1ª proposta apresentada pelo Prof. José 83 

Aparecido: manter as 4 horas, podendo ser acrescida de mais 2 horas; 2ª proposta apresentada pelo Prof. 84 

Roberto: manter o texto original. Após votação a primeira proposta é aprovada por maioria de votos, 85 

trinta favoráveis, oito contrários e três abstenções. 3- Inclusão do parágrafo único ao Art. 9º referente a 86 

“questão de ordem”, proposto pelo Prof. Cláudio. Aprovado por unanimidade. 4- Complementação do 87 

Art. 11 que trata o Expediente. Aprovado por unanimidade. 5- inclusão de três parágrafos referentes à 88 

Ordem do Dia: §1º, aprovado com trinta e nove votos favoráveis e duas abstenções; §2º: Vários 89 

Conselheiros entendem que o texto como proposto engessará o andamento da reunião, e após ampla 90 

discussão o Sr. Presidente diz que mantém sua proposta, ou seja: Cabendo deliberação ou deliberações 91 

ao assunto pautado, as deliberações requeridas ao Conselho devem ser devidamente explicitadas, não 92 

sendo permitido pautar outras deliberações ou deliberação diferente daquelas indicadas quando do 93 

encaminhamento do assunto para pauta. O Prof. Jorge Fulgêncio propôs alteração do texto como se 94 

segue: Cabendo deliberação ou deliberações ao assunto pautado, as deliberações requeridas ao 95 

Conselho devem ser devidamente explicitadas. Após votação a primeira proposta obteve sete votos 96 
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favoráveis, vinte e dois contrários e quatro abstenções sendo aprovada a segunda proposta apresentada 97 

pelo Prof. Jorge Fulgênio; §3º: O Prof. Cláudio informa que o texto como está, fere o Regimento Geral 98 

da UFVJM e propõe a redação reduzida como se segue: Qualquer assunto que cite ou envolva pessoas, 99 

estas serão cientificadas do assunto em pauta para que, a critério pessoal, possam elaborar e 100 

disponibilizar aos conselheiros, até o início da respectiva sessão, documento escrito como manifestação 101 

de defesa e,ou esclarecimento. Aprovada a proposta com trinta e cinco votos favoráveis, dois contrários 102 

e duas abstenções. 6- Complementação do Art. 14.: Aprovado com trinta e nove votos favoráveis e duas 103 

abstenções. 7- Complementação do Art. 15: Aprovado por unanimidade. 8- Inclusão de três parágrafos 104 

no Art. 19, §2º, §3º e §4º: todos aprovados com quarenta votos favoráveis e uma abstenção. 8- Inclusão 105 

do parágrafo único no Art. 20.: Aprovado por unanimidade. Concluída a discussão da resolução que trata 106 

do regulamento das reuniões do Consu e feitos os devidos ajustes a mesma foi aprovada por 107 

unanimidade. Em seguida o Prof. Jorge Fulgêncio refaz sua solicitação de alteração da ordem da pauta, 108 

para discussão dos itens 7e 8. Na oportunidade o Acadêmico Leonardo propõe que seja visto o ofício 109 

encaminhado pelos discentes referente à ocupação do prédio destinado à moradia estudantil. O Sr. 110 

Presidente diz que o regulamento que acabara de ser aprovado deve ser respeitado. O prazo mínimo para 111 

inclusão de assuntos na pauta é de 5 dias úteis.  O Prof. Jorge Fulgêncio propõe a criação de uma 112 

comissão para avaliar a situação, devendo a mesma apresentar um relatório na reunião subsequente. A 113 

Prof.ª Silvia diz que dada a urgência do assunto, este deverá ser tratado na presente sessão. O Sr. 114 

Presidente informa que poderá haver um comunicado, não cabendo deliberação por parte do Conselho 115 

nesta sessão. Em seguida a Representante Discente Carla, pede permissão ao Conselho para que a 116 

Acadêmica Maíra faça o comunicado. Concedida a palavra a Acadêmica, esta se apresenta como uma 117 

das ocupantes do prédio. Segundo ela, o prédio está em processo de autogestão, apresenta alguns 118 

questionamentos como o por quê do corte da luz e da água, e da abertura do processo de reintegração de 119 

posse, feitos pela Reitoria. Concluindo apóia a ideia de constituição de uma comissão para avaliar a 120 

situação para posteriormente apresentar propostas. Na oportunidade, convida a todos para uma visita ao 121 

espaço. O Sr. Presidente diz que, caso haja legalidade no ato dos discentes, a justiça decidirá nesse 122 

sentido. A ele cabe cumprir e fazer cumprir a lei, Estatuto e Regimento Geral da UFVJM, tendo sido as 123 

atitudes tomadas, embasadas pelo Setor Jurídico.  A Prof.ª Silvia fala da visita feita por ela e outros 124 

docentes ao prédio ocupado e pede cuidado ao tratar do assunto.  Em seguida, devido aos ânimos 125 

alterados, o Sr. Presidente suspende a sessão por alguns minutos. Retornando, responde questionamentos 126 

feitos pelos Conselheiros referentes a moradia estudantil. A Servidora Crislaine, Pró-Reitora Adjunta da 127 

PROACE complementa informações sobre o assunto. O Acadêmico Leonardo fala das dificuldades dos 128 

discentes em permanecer na Instituição com a bolsa no valor atual. O Prof. Jorge Fulgêncio, por questão 129 

de ordem, diz que o assunto já fora discutido e a proposta de retornar à sessão foi para constituir 130 

comissão para tratar do assunto. A Prof.ª Raquel diz que em reunião realizada no ICT, devido a urgência 131 

que o caso requer, foi proposta a criação da citada comissão para este fim. Em seguida o conselho chega 132 

ao consenso de criar a comissão para avaliar os fatos a cerca da ocupação e apresentar propostas na 133 

tentativa de sanar o problema. Manifestaram interesse em participar da comissão: Professores Marivaldo 134 

Aparecido de Carvalho, Roberto Antônio Penedo do Amaral e Olavo Cosme da Silva; TA Ricardo de 135 

Oliveira Brasil Costa e Acadêmicos Nathália Ramos Lopes e Elias Cunha Alves. Após votação a 136 

comissão foi confirmada com trinta e sete votos favoráveis e duas abstenções. Em seguida passa-se ao 137 

item 7 da pauta. Apreciação de recurso que questiona a decisão do CONSEPE referente à concessão 138 

de responsabilidade de vaga docente para o Departamento de Serviço Social da FACSAE, para 139 
deliberação – O Sr. Presidente faz um resumo do assunto para conhecimento daqueles que não 140 

participaram das sessões anteriores. Logo após, o Acadêmico Leonardo, que havia pedido vistas ao 141 

processo faz um relato do seu parecer no qual sugere que o Consu reafirme a decisão do Consepe. Com a 142 

palavra o Prof. Jorge Fulgêncio lembra que há quatro sessões esta decisão vem sendo postergada. Após 143 

ampla discussão, o Prof. Jorge Fulgêncio propõe que o assunto seja votado, lembrando que o concurso 144 

apesar de estar em andamento como salientou o Prof. Fábio, ainda não foi homologado. O Sr. Presidente 145 

ressalta que o Consu não pode cassar o poder de decisão do Consepe, que é o Colegiado superior 146 

responsável pelas questões acadêmicas. O Prof. Jorge propõe que seja votado a revogação do ato do 147 
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Consepe no que se refere a questão da gestão da vaga. O Sr. Presidente informa que os candidatos 148 

classificados poderão entrar com recurso, podendo ocorrer a anulação do concurso.  Em seguida, o 149 

Conselho, com vinte e dois votos favoráveis, quatro contrários e seis abstenções, decide pela votação do 150 

assunto. O Prof. Cláudio propõe o encaminhamento para votação do recurso: Cessar a decisão do 151 

Consepe que concedeu a gestão da vaga do Prof. Rodrigo Ednilson de Jesus ao Curso de Serviço Social, 152 

retornando-a ao DICB. Após votação o recurso foi indeferido com seis votos favoráveis, onze contrários 153 

e quinze abstenções.  Assim o Consu decidiu ratificar a decisão do Conselho de Ensino, Pesquisa e 154 

Extensão, (Consepe) que havia deliberado favoravelmente pelo retorno da gestão da vaga deixada pelo 155 

professor Rodrigo Ednilson de Jesus, ao Curso de Serviço Social. O Acad. Leonardo, visando melhor 156 

entendimento, solicitou vistas ao processo, mesmo após a decisão do Consu, devendo apresentar seu 157 

relatório na próxima reunião. Às dezenove horas, o Conselho decidiu por maioria de votos pelo 158 

encerramento da sessão. Os assuntos não vistos nesta sessão serão apreciados na subsequente. Em 159 

seguida o Sr. Presidente agradece a presença de todos e dá por encerrada a presente sessão, da qual 160 

lavrei a presente ata que vai devidamente assinada por mim e, após aprovada,  pelo Sr. Presidente. 161 

Diamantina, 05 de junho de 2014. –x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x- 162 

 163 

 164 

Hélida Maria Martins Lopes  Prof. Pedro Angelo Almeida Abreu 165 

               Secretária                                                Presidente 166 


